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Valoran Legislativo y Ejecutivo resultados 
del V Informe de Gobierno 

 
 Anuncia el Gobernador importante inversión para ampliación del Cecan. 

 Presenta al Congreso iniciativa para que el IVEC pase a ser la Secretaría de Cultura del 
estado. 

 
De conformidad con lo dispuesto en el Artículo 49 de la Constitución Política del Estado 
de Veracruz y con motivo del Quinto Informe de Gobierno, diputadas y diputados de la 
LXVI Legislatura atendieron la comparecencia del gobernador del estado, ingeniero 
Cuitláhuac García Jiménez, quien dio una amplia explicación sobre las principales 
acciones realizadas durante el presente año y los beneficios que dieron a las y los 
ciudadanos. Posteriormente respondió las preguntas de las y los legisladores de las 
diversas fuerzas políticas representadas en el Congreso local. 
 
Este diálogo interinstitucional, celebrado en el Recinto Oficial de Sesiones entre la 
representación popular y el mandatario estatal, tuvo verificativo luego de la recepción, en 
primer término, del Quinto Informe de Gobierno, el pasado 15 de noviembre, y de las 15 
comparecencias de las y los titulares de las secretarías o equivalentes de la 
administración pública estatal ante las comisiones legislativas respectivas, del 17 de 
noviembre al 6 de diciembre. 
 
En la comparecencia, la Mesa Directiva, presidida por la diputada Adriana Esther Martínez 
Sánchez, instruyó a la Comisión de Cortesía recibir y conducir al Recinto Oficial de 
Sesiones al titular del Ejecutivo estatal. 
 
Informe del Gobernador 
 
En la tribuna, el gobernador Cuitláhuac García Jiménez informó que su administración 
tiene un récord de obras y ha llegado a regiones de la entidad que antes no eran 
atendidas, a donde “nosotros fuimos a hacer infraestructura hospitalaria y educativa”. 
 
Agregó que su gobierno ha destinado mil 932 millones de pesos (mdp), a través de la 
Secretaría de Infraestructura y Obras Públicas (Siop), a la construcción y rehabilitación de 
tramos carreteros como el que comunica los municipios de Tlachichilco y Zacualpan, con 
una inversión de 90 mdp; en Texcatepec, 50 mdp; de Zontecomatlán a Ilamatlán, 45 mdp; 
en Zongolica, 52 mdp; de Acultzingo a Soledad Atzompa, 90 mdp; además de obras en 
Playa Vicente y José Azueta que benefician principalmente a productores locales. 
 



 

Por otra parte, aseguró que su administración terminará en tiempo y forma las obras de 
los puentes elevados en la avenida Lázaro Cárdenas de la capital del estado y que, antes 
de que concluya su gestión, estará en funcionamiento la ampliación del Centro Estatal de 
Cancerología (Cecan) con la adquisición de tres aceleradores lineales. 
 
Diálogo entre poderes 
 
En representación del Grupo Legislativo de Morena, la diputada Elizabeth Cervantes de la 
Cruz elogió los resultados presentados a cinco años de la administración del ingeniero 
Cuitláhuac García Jiménez y reconoció el número récord de 6 mil 723 obras públicas en 
mil 797 días, “un promedio de 3.7 obras diarias, entre ellas, algunas escuelas y centros de 
salud que habían sido abandonadas por el quebranto financiero”. 
 
La legisladora destacó el rescate del Instituto de Pensiones del Estado (IPE), los pagos 
puntuales a la Universidad Veracruzana (UV), el cumplimiento con el Servicio de 
Administración Tributaria (SAT) y los altos niveles de confianza de las calificadoras. 
 
Significó los datos del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social 
(Coneval) que, por primera vez en muchos años, reportó la reducción de la pobreza en 
Veracruz, incluida la pobreza extrema. “Se redujo la pobreza en todo el país, pero nuestro 
estado fue el que mejores resultados obtuvo en esta materia”, afirmó. 
 
El mandatario agradeció el mensaje y apoyo de la bancada de Morena hacia su 
administración y precisó que en su gestión 500 mil personas salieron de la pobreza y 200 
mil de la pobreza extrema.  
 
Por el Grupo Legislativo del Partido Acción Nacional (PAN), el diputado Jaime Enrique de 
la Garza Martínez hizo un contraste entre los datos presentados en las pasadas 
comparecencias y consideró que este gobierno no ha atendido de manera eficiente 
materias como seguridad, salud, educación y empleo. Agregó que Veracruz vive un 
periodo de subejercicios y que la información en seguridad debe preocupar a la 
administración, toda vez que la incidencia delictiva va al alza y que la educación registra 
retrocesos que perjudican principalmente a las familias. 
 
El Ejecutivo respondió que el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad 
Pública coloca a Veracruz entre las entidades que más han trabajado en la reducción de 
delitos como secuestro, homicidios dolosos y feminicidios y que el periodo que registró 
más violencia en Veracruz fue 2016-2018. 
 
Acto seguido y con la anuencia de la Mesa Directiva, el Gobernador mostró en pantalla 
algunas obras de unidades médicas que estuvieron abandonadas durante más de una 
década y que ahora ya están en funcionamiento para beneficio de la sociedad. 
 
Por el Grupo Legislativo del Partido Revolucionario Institucional (PRI), la diputada Arianna 
Guadalupe Ángeles Aguirre habló sobre la inversión de mil 230 mdp para la construcción 
de equipamiento de unidades médicas en la entidad y consideró insuficiente para los más 
de cuatro mil veracruzanos que no tienen acceso a estos servicios; la ausencia de una 



 

titular en el Instituto Veracruzano de las Mujeres (IVM); la honestidad de los funcionarios 
estatales y la importancia de cerrar el sexenio sin subejercicios. 
 
En respuesta, Cuitláhuac García dijo que la opinión de sus colaboradores siempre ha sido 
positiva; que la aportación de mil 230 mdp solo corresponde a la parte estatal y que la 
suma del gobierno federal redunda en una inversión total de 3 mil 361 mdp. Informó sobre 
los esfuerzos del mecanismo para que sea nombrada la titular del IVM y que la Oficina de 
Programa de Gobierno cuenta con una herramienta, premiada en el nivel nacional, en la 
que puede consultarse todas las obras, con referencias localizables, montos y fotografías. 
 
Por el Partido del Trabajo (PT), el diputado Ramón Díaz Ávila expresó la necesidad de 
profundizar en los retos que ha asumido el gobierno para el crecimiento económico del 
estado. Cuestionó sobre los apoyos otorgados a productores agrícolas para aumentar 
cadena de valor y competitividad que les permitan mayor crecimiento económico; además 
sobre los recursos de los fideicomisos para desastres 2022-2023 en la zona de Zongolica. 
 
A su vez, el mandatario aseguró que el gobierno estatal con la federación ha impulsado 
estrategias como el programa Sembrando Vida. Dijo que Sedarpa ha destinado alrededor 
de 500 técnicos asesores en apoyo a los pequeños productores, junto con la 
implementación de precios de garantía y la reducción del “coyotaje”. Respecto a los 
fideicomisos, dijo que los cambios han permitido un acceso directo a los apoyos en 
declaratorias de desastres naturales, evitando intermediarios y corrupción. 
 
La legisladora Citlali Medellín Careaga, del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), 
reconoció los logros en materia turística, el esfuerzo de la Secretaría de Desarrollo 
Económico y Portuario (Sedecop) en el mantenimiento de las condiciones para el 
crecimiento, avances del estado en Mejora Regulatoria y la promoción de políticas a favor 
del medio ambiente. Además, abordó el tema de la construcción del relleno sanitario de 
Tamiahua, la modernización del Hospital “Dr. Emilio Alcázar” de Tuxpan y el apoyo al 
sector pesquero en la entidad. 
 
El representante del Ejecutivo indicó que, con una inversión de 14 mdp, está programada 
la construcción del relleno sanitario para 2024; además, indicó, con la introducción del 
programa IMSS-Bienestar se prevé el fortalecimiento de la estrategia estatal de salud y 
llegar a la meta establecida al inicio del sexenio. Respecto al sector pesquero, manifestó 
que en coordinación con la federación ha habido reuniones con diversas asociaciones en 
la materia para buscar alternativas que beneficie a este ramo. 
 
Posteriormente, la diputada Maribel Ramírez Topete, del partido Movimiento Ciudadano 
(MC), solicitó ampliar la información sobre los beneficios de la reducción de la deuda 
pública; métricas para evaluar la lucha contra la corrupción; el fortalecimiento de la 
infraestructura hospitalaria; apoyos para el campo; impacto social de las obras públicas 
realizadas y la inversión en el rescate de la Fortaleza de San Carlos. 
 
Además sobre las estrategias encaminadas a abatir la desigualdad y violencia contra las 
mujeres; la ausencia de trabajos interinstitucionales para la creación del registro de 
obligaciones alimentarias y la 3 de 3 contra la violencia; políticas públicas dirigidas a la 



 

protección de los derechos de la infancia y la juventud veracruzanas; el fortalecimiento del 
deporte y el fomento a la transición hacia energías limpias y la economía verde. 
 
Al respecto, el Ejecutivo ponderó la importancia del diálogo y la cordialidad para generar 
concesos en la materialización de acciones para beneficio de las y los veracruzanos. 
Destacó que las acciones realizadas por el gobierno estatal ponen de manifiesto el 
compromiso cumplido al inicio de su administración, como la disminución de la deuda 
pública, el fortalecimiento de la infraestructura educativa, hospitalaria, recursos para la 
prevención de la salud y optimización de las vías de comunicación en la ciudad capital. 
 
El legislador del partido Fuerza por México, Juan Enrique Santos Mendoza preguntó 
sobre la posibilidad de crear la Secretaría de Movilidad; la manera de mejorar y 
modernizar el servicio de transporte público; las estrategias para que la población tenga 
acceso al pago de multas de tránsito vía terminales bancarias y qué falta para lograr en 
Veracruz la expedición del Reglamento de Servicios Auxiliares de la Seguridad Vial. 
 
El Ejecutivo indicó la puesta en marcha de un programa piloto para el cobro de multas por 
terminal bancaria y que esto se realiza mediante convenio con los municipios. “Estamos 
en el proceso de validación. En caso de surtir efectos positivos, se incorporará a los 
reglamentos y se lo haremos llegar a este Congreso”. 
 
Posteriormente, el Gobernador presentó a este Congreso la iniciativa de reforma a la Ley 
Orgánica del Poder Ejecutivo para que el Instituto Veracruzano de la Cultura (IVEC) sea la 
nueva Secretaría de Cultura del estado, con lo que “fortaleceríamos sus capacidades y 
atribuciones, en aras de formar a la sociedad a través de las artes, festividades y 
expresiones artesanales”. 
 
Al término de la comparecencia, la presidenta de la Mesa Directiva, diputada Adriana 
Esther Martínez Sánchez, manifestó que con este acto el Gobierno de  Veracruz reafirma 
su compromiso con la transparencia y rendición de cuentas con las y los ciudadanos. 
 
Reconoció los avances y logros alcanzados por el estado en cinco años de un gobierno 
que se ha regido bajo una planeación integral estratégica y un trabajo con honestidad, 
legalidad, compromiso, austeridad y lealtad con el pueblo, “principios elementales de la 
etapa vanguardista por la que transita esta Patria que tanto amamos”. 
 
Celebró que Veracruz cuente con instituciones sólidas en la que los derechos y libertades 
sean respetados sin excepciones. “Continuaremos reconociendo lo que se haga en aras 
del beneficio social, pero también refrendamos el interés de enfatizar en lo que todavía 
puede impulsarse, porque si algo nos une es el inquebrantable anhelo de que a Veracruz 
siempre le vaya bien”, concluyó. 
 
Desahogadas todas las intervenciones, la Presidenta de este Congreso agradeció la 
presencia del Gobernador del Estado y a las 13:42 horas declaró finalizado el acto. 
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